

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA  
Ciudad Universitaria, 22 de noviembre de 2012.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Acuerdan el secretario de gobierno, el rector de la UAEM y familiares de víctimas, acciones a favor de la seguridad

**Nacional:** Desarrollan estudiantes de la UNAM vehículo eléctrico que pesa 37 kilos

**Internacional:** Protesta juvenil en GB

## SALUD

**Nacional:** La tercera parte de usuarios de seguridad social prefiere ir a servicios privados

**Internacional:** Multivitamínicos reducen la aparición de cáncer en hombres

## ECONOMÍA

**Estatal:** Otorga ISSSTE mil créditos de vivienda

**Nacional:** Deja Calderón precario nivel salarial; el 64 por ciento de la población ocupada gana en promedio tres salarios mínimos: INEGI

**Internacional:** Europa teme prolongar crisis por precipicio fiscal

## POLÍTICA

**Estatal:** Aprueban que el gobernador envíe iniciativas "preferentes" al Congreso

**Nacional:** Acuerdan en San Lázaro toma de protesta 'expres' de Peña

**Internacional:** Israel y Hamas aceptan un alto el fuego; ambos se dicen satisfechos; acuerdan apertura de pasos fronterizos

# EDUCACIÓN

## Estatal:

*Acuerdan el secretario de gobierno, el rector de la UAEM y familiares de víctimas, acciones a favor de la seguridad*

Este miércoles el secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén, recibió a autoridades de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) encabezadas por el rector Alejandro Vera Jiménez, así como a familiares de estudiantes víctimas de la inseguridad, con quienes se acordó llevar a cabo una serie de estrategias que coadyuven a salvaguardar la integridad y vida tanto de los estudiantes, como de académicos y trabajadores. En el encuentro realizado en las instalaciones de la Casa Morelos, se estableció revisar a fondo la propuesta para que elementos de la Policía Industrial Bancaria y Auxiliar (PIBA), se hagan cargo de resguardar las instalaciones de las escuelas y campus de la UAEM, respondiendo de manera efectiva a las exigencias de la comunidad universitaria para dar mayor seguridad.

**El Regional del Sur**, p.5, (Sin firma); **El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Mónica González); **La Jornada Morelos**, p.5, (José Luis Garcitapia)

*Conmemora UAEM el aniversario ~~de~~ XLV de la autonomía universitaria*

En el marco de la conmemoración del XLV aniversario de la autonomía universitaria, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) distinguirá a la doctora María del Carmen León y de Elías, viuda de Lavín, con el reconocimiento de “profesor extraordinario” y con el doctorado Honoris Causa al doctor Rodolfo Quintero Ramírez. Cabe recordar que el reconocimiento a la doctora María del Carmen León fue aprobado por el Consejo Universitario de fecha 28 de septiembre de este año y el del doctor Rodolfo Quintero en sesión de Consejo Universitario de fecha 31 de octubre. El orden del día establece ocho puntos en donde además del reconocimiento a los galardonados se tomará protesta a los consejeros universitarios de nuevo ingreso, se aprobará el orden del día, se solicitará la dispensa de la aprobación del acta de la sesión anterior por ser la de este jueves una sesión solemne. La sede de esta sesión será el auditorio Emiliano Zapata a las 12:00 horas.

**La Jornada Morelos**, p.12, (Jaime Brito) y **La Unión de Morelos**, p.12, (Salvador Rivera).

*Siempre Habana*

Hace unos días, la Galería Universitaria Víctor Manuel Contreras fue testigo del homenaje realizado a la Escuela Nacional de Arte de La Habana por su 50 aniversario; este especial evento tuvo como invitado al maestro Luis Miguel Valdés con su taller “La siempre Habana”. La escuela, en donde ahora radia el Instituto Superior de Arte, se inauguró en 1962, en lo que era el Country Club de La Habana. Dentro de la Escuela Nacional de Arte, se desarrollaron cinco escuelas diferentes, Música, Danza, Ballet, Arte Dramático y Artes Plásticas; de ella, egresaron artistas plásticos como Ever Fonseca, Nelson Domínguez y Eduardo Roca; bailarines como Orlando Salgado, Amparo Brito y Ofelia González; músicos que ocuparon los atriles de la Orquesta Sinfónica Nacional como Jorge Luis Valcárcel, además de intérpretes, creadores e investigadores, actores y artistas de la danza moderna como Isabel Blanco, Manolo Vázquez y Regla Salvant. La reciente exposición inaugurada por personalidades de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), es un encuentro de instituciones superiores en la enseñanza cultural de dos países vecinos.

**El Caudillo de Morelos**, p.20, (Adriana De la Parra) y **Diario de Morelos**, p.3,8 Encuentros, (Sin firma).

Se publica Convocatoria del Primer Coloquio Estudiantil: Intercambio de Trabajos de Investigación en Ciencias Sociales y Educación, por la Facultad de Contaduría Administración e Informática e Instituto de Ciencias de la Educación.

**La Unión de Morelos**, p.11, (UAEM).

*El SNTE pide a Graco respetar autonomía y “llevar la fiesta en paz”*

La sección 19 del Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación (SNTE) en Morelos exigió al gobernador Graco Ramírez respeto a su autonomía, entrar a una mesa de diálogo y que actúe como hombre de Estado y no como “oposición al sistema”. El pleno del comité seccional magisterial en la entidad advirtió al ejecutivo estatal estar unido para defender sus intereses, pero jamás trastocar los intereses de la educación con acciones que lesionen a la niñez morelense. María Eugenia Ocampo Bedolla, secretaria general del SNTE-Morelos, lamentó que bajo diversas declaraciones el gobernador, Graco Ramírez, ha señalado que la representación de lo profesores reciben dádivas de una institución bancaria a cambio del manejo de la nómina de sus afiliados.

**La Crónica de Hoy**, (René Vega), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=702418](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=702418).

## **Nacional:**

### *Desarrollan estudiantes de la UNAM vehículo eléctrico que pesa 37 kilos*

Estudiantes de licenciatura de la Facultad de Ingeniería de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) desarrollaron un vehículo eléctrico que alcanza 55 kilómetros por hora y que ha participado en diversas competencias internacionales. Se trata de un prototipo de carreras de una sola plaza, de diseño aerodinámico (forma de bala), con un peso de 37 kilogramos, dirección trasera, frenos en las ruedas delanteras y traseras, y capaz de no tener demasiada fricción con el piso para hacerlo más ligero y veloz. Joel Edmundo Morales Sánchez y Arturo Iriarte Fernández, alumnos de los últimos semestres en esa casa universitaria, indicaron que se trata de un proyecto multidisciplinario donde no sólo participan estudiantes de la Facultad de Ingeniería, sino también de la de Ciencias —en particular de la carrera de Física—, del Centro de Investigaciones de Diseño Industrial. Lo importante es que el proyecto ayude a completar la formación de ingenieros, diseñadores y físicos. Es aplicar lo que se está aprendiendo en las aulas. El vehículo, que está hecho totalmente con fibra de carbono y cuenta con una batería que con dos horas de carga permite que recorra hasta 50 kilómetros, se llama Mixtli (puma en náhuatl).

**La Jornada**, p.42, (Emir Olivares Alonso).

### *Graves rezagos educativos desde el preescolar: INEE*

Desde el preescolar comienzan los rezagos en el aprendizaje de los niños, pues al terminar ese nivel casi 10 por ciento no sabe que se lee y se escribe de izquierda a derecha y, al concluir la primaria, 27 por ciento no puede relacionar el inicio de la menstruación con la capacidad de reproducción. En la secundaria las carencias se han agravado, pues la cuarta parte no identifica el papel que juegan los anticonceptivos en la planificación familiar y, al llegar a la preparatoria, 50 por ciento presenta dificultades para razonar y pensar matemática y científicamente. De acuerdo con el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), de cada mil niños que se inscribieron en primaria en el ciclo 2001/2002, sólo 438 terminaron el bachillerato 12 años después. Las carencias en la formación de los niños de primaria y los alumnos de secundaria son graves y limitan sus posibilidades de continuar aprendiendo, sostiene.

**La Jornada**, p.45, (Karina Avilés).

### *Da la SEP prioridad presupuestal a escuelas de tiempo completo: dirigente*

Mientras hay escuelas regulares sin teléfono e Internet, la Secretaría de Educación Pública (SEP) ha otorgado en este fin de año a los planteles de tiempo completo y jornada ampliada un promedio de mil 50 pesos y de 525 pesos por alumno, respectivamente, lo que significa que si un centro tiene 700 estudiantes, recibió 735 mil pesos, denunció el dirigente del Comité Democrático de la sección 9, Francisco Bravo.

**La Jornada**, p.45, (Karina Avilés).

### *Gobierno de Guerrero se disculpa a solas por muerte de normalistas*

El gobernador Ángel Aguirre encabezó este miércoles en el Centro Internacional Acapulco un acto público de disculpa institucional conjunta en atención a la recomendación 1VG/2012 de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), resultado del desalojo de un bloqueo en la Autopista del Sol, el 12 de diciembre de 2011, en el participaron policías estatales y federales. En esa ocasión murieron Gabriel Echeverría y Jorge Alexis Herrera, estudiantes de la escuela normal rural Raúl Isidro Burgos de Ayotzinapa, así como Gonzalo Rivas, trabajador de una gasolinera cercana. Al acto no acudieron representantes de organizaciones no gubernamentales (ONG), de la normal ni familiares de víctimas, a quienes se invitó apenas el martes. Sólo estuvo en nombre de los ofendidos Iván Inocencio Rivas, hermano del empleado de la gasolinera. La dirigencia estudiantil de la Normal de Ayotzinapa, ONG y los padres de Jorge Alexis y Gabriel acusaron a Aguirre de insensible e inhumano por haber ofrecido una disculpa pública sin haber hecho justicia por los asesinatos. El secretario de Gobierno, Humberto Salgado, dijo que la administración estatal ha cumplido la recomendación de la CNDH en 80 por ciento al indemnizar y reparar el daño a las víctimas, iniciar procesos penales contra dos policías ministeriales por homicidio y lesiones y aplicar sanciones administrativas a 12 servidores públicos.

**La Jornada**, p.34, (Héctor Briseño y Sergio Ocampo).

### *Demandan exculpar a alumnos de Tiripetío*

Estudiantes de la normal de Tiripetío, apoyados por padres de familia y comuneros, marcharon la tarde de ayer en esta ciudad en demanda de la exculpación de los 49 alumnos que enfrentan proceso legal por la quema de 13 vehículos, el 15 de octubre. Antes, unos 200 habitantes de la cabecera municipal de Lagunillas bloquearon la carretera Morelia-Pátzcuaro para sumarse a la demanda de los normalistas. Por la mañana, unos 300 integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación bloquearon la avenida Ventura Puente, en esta capital, frente a la Secretaría de Finanzas, para exigir más de 5 mil pagos pendientes de sueldos y prestaciones, y la conclusión de trámites rezagados.

**La Jornada**, p.36, (Ernesto Martínez).

#### *Agreden a maestros e indígenas en Oaxaca*

Pobladores de la Villa de Mitla dispersaron a pedradas, palos y balazos un bloqueo instalado por afiliados a la sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en la carretera internacional 190 Cristóbal Colón, frente al acceso a esa localidad turística. Los manifestantes informaron que al menos 12 profesores resultaron lesionados y cinco fueron retenidos, amarrados, vendados de los ojos y trasladados a la cárcel municipal. Quince vehículos en que se desplazaban los manifestantes fueron volteados y destruidos parcialmente. Alejandro Galo Bautista, presidente municipal de la Villa de Mitla, y tres policías que intentaron mediar fueron retenidos por los profesores y trasladados a las oficinas de la sección 22 del SNTE en la ciudad de Oaxaca, donde permanecían al cierre de esta edición. Hubo cinco policías lastimados. Los profesores comenzaron el bloqueo por la mañana, en demanda de que el gobierno estatal cancele los módulos o escuelas irregulares que la sección 59 del SNTE opera en Mitla y en el municipio vecino de Santiago Matatlán.

**La Jornada**, p.34, (Octavio Vélez y Jorge A. Pérez Alfonso).

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=709153](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=709153).

#### *SEG: conflicto magisterial en Acapulco deberá ser resuelto por el SNTE*

La titular de la Secretaría de Educación Guerrero (SEG), Silvia Romero Suarez, dijo que el conflicto magisterial que mantiene tomadas las instalaciones de las oficinas educativas en Acapulco “es sindical y ajeno a las actividades del sector”, y que éste habrá de ser resuelto entre delegaciones sindicales y el secretario general de la sección 14 del SNTE “porque el conflicto se originó por un problema político-sindical”. Entrevistada antes de que Felipe Calderón inaugurara la construcción de un camino rural, la funcionaria estatal dijo también que sólo tres escuelas están en paro por problemas de inseguridad, una secundaria y dos primarias en Acapulco.

**La Crónica de Hoy**, (Mar Horacio Ramos), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=708371](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=708371).

### **Internacional:**

#### *Protesta juvenil en GB*

Miles de estudiantes británicos se manifestaron ayer contra la subida de los precios de las matrículas universitarias y el desempleo juvenil. La protesta estuvo enmarcada por un importante dispositivo policial para evitar los incidentes que marcaron las manifestaciones de finales de 2010. Los precios aumentaron este curso en dos tercios de las universidades, hasta un promedio de 8 mil 500 libras (13 mil 500 dólares) anuales, contra 3 mil 300 anteriormente, mientras 20.7 por ciento de los jóvenes de entre 16 y 24 años están desempleados en Reino Unido, según los últimos datos oficiales.

**La Jornada**, p.27, (AFP).

**El Universal**, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/80239.html>.

**La Crónica de Hoy**, (EFE), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=708888](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=708888).

## **SALUD**

### **Nacional:**

#### *La tercera parte de usuarios de seguridad social prefiere ir a servicios privados*

Una tercera parte de las personas afiliadas a algún esquema de salud (seguridad social o seguro popular) prefiere ir a los servicios privados para atender sus enfermedades, lo que junto con una disminución en la cobertura de vacunación refleja una desatención del sistema para garantizar la calidad de la atención clínica, así como una deficiente promoción de la salud y prevención. Eso es lo que revelan los resultados de la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición (Ensanut) 2012, advirtió el investigador Gustavo Olaiz. La encuesta también encontró que 25 por ciento de la población todavía no está afiliada a alguna de las instituciones porque desconoce que tiene el derecho o por carecer de un empleo formal que le dé acceso a las instituciones de seguridad social. Olaiz resaltó que otro hallazgo de la investigación es la disminución en la cobertura de vacunación en los pasados seis años. En los niños de uno a dos años de edad pasó de 84.7 a 77.9 por ciento, mientras entre los menores de un año disminuyó de 78.4, que se reportó en 2006, a 74.2 en 2012 para los cuatro biológicos más antiguos del programa de inmunización universal.

**La Jornada**, p.43, (Ángeles Cruz Martínez).

#### *En recorridos a medios denuncian aumento de cuotas en psiquiátricos*

Usuarios de servicios médicos psiquiátricos de la Secretaría de Salud (Ssa) realizaron ayer recorridos por diferentes medios de comunicación para denunciar la persistente pretensión de la dependencia por aumentar las cuotas de recuperación en centros comunitarios de salud mental y hospitales que atienden padecimientos

del sistema nervioso central. Desde temprana hora, los inconformes se reunieron frente a la Estela de Luz para de ahí partir en autobuses a periódicos, agencias informativas y medios electrónicos. La acción tuvo la finalidad de transmitir a la sociedad que el cobro de los servicios clínicos excluye de la atención a los más desfavorecidos y recordar que desde noviembre de 2009 la Cámara de Diputados hizo un exhorto a la Ssa a fin de que adoptara un acuerdo en el seno del Consejo Nacional de Salud para eximir de dichos pagos a los pacientes. Sólo el Centro Integral de Salud Mental (Cisame) adoptó la medida y desde entonces ha proporcionado más de 530 mil consultas gratuitas. También eliminaron las cuotas de recuperación los hospitales psiquiátricos José Sáyo y Adolfo M. Nieto, en el estado de México, así como los centros de salud mental en Chiapas, Morelos, Quintana Roo, San Luis Potosí y Tamaulipas.

**La Jornada**, p.43, (Ángeles Cruz Martínez).

**El Universal**, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/202045.html>.

#### *Resolución de la Corte favorece desarrollo turístico en Holbox*

La primera sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) concedió un amparo a la empresa Península Maya Developments en contra de la demanda que presentaron en 2009 nueve ejidatarios que se oponen a la construcción del desarrollo turístico La Ensenada en la Isla de Holbox, Baja California. Por mayoría de tres votos contra uno, los ministros resolvieron ayer devolver la demanda a un tribunal para que éste emita una nueva resolución. La decisión deja sin efecto el dictamen del tribunal agrario, de junio de 2010, que favorecía a los ejidatarios para que recuperaran sus tierras. Los ministros Sergio Salvador Aguirre Anguiano, Margarita Luna Ramos y Luis María Aguilar consideraron innecesario revisar la constitucionalidad del artículo 84 de la Ley Agraria, que se refiere al derecho de tanto, el cual prevé el derecho de preferencia para la adquisición de las parcelas ejidatarias, pago de años y perjuicios, pero no la nulidad de la venta o contrato de compraventa.

**La Jornada**, p.41, (Jesús Aranda).

#### *Asamblea multitudinaria da 24 horas a JDC Minerals para salir de La Lupe*

La asamblea de las 32 comunidades que integran este municipio lanzó hoy un ultimátum de 24 horas a la empresa china JDC Minerals para sacar su maquinaria y abandonar la mina La Lupe, cuya explotación pretendía reiniciar para extraer oro, plata y cobre.

La asamblea multitudinaria, en la que participaron unas 5 mil personas, entre hombres y mujeres, ancianos, jóvenes, niñas, que iniciaron la jornada hoy a las ocho de la mañana con una marcha de unos tres kilómetros, desde Tlamanca hasta el cerro La Lupe, ratificó la decisión de la junta auxiliar de esta población de bloquear el camino de terracería que conduce a la mina, lo que ejecutó la policía municipal instalando dos postes metálicos con una cadena para impedir el paso del equipo de la empresa. Además, la asamblea acordó en forma unánime, a mano alzada, que el presidente municipal, Víctor Manuel Iglesias Parra, de extracción perredista, niegue a la empresa el permiso que requiere para operar, de cambio de uso de suelo, y su conformidad para que la Secretaría de la Defensa Nacional le de permiso para el transporte y uso de explosivos. El municipio manifestó su voluntad de cumplir las decisiones de la asamblea, pese a que ha recibido, dijo, advertencias de que podría ocurrirle algo a su familia o a él, ya que han asesinado a varios presidentes municipales este tipo de empresas:

**La Jornada**, p.42, (Rosa Rojas).

#### *Desconoce la Profepa causas de la muerte de 7 mil tortugas*

Ante la denuncia de la muerte de 7 mil tortugas durante el reciente sexenio, la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) manifestó que desconoce las causas, aunque en 2012 la mortandad de tortuga amarilla aumentó en 600 por ciento, debido principalmente a la falta de regulación del Consejo Nacional de Pesca sobre las pesquerías, ya que quedan atrapadas y fenecen en las redes, señalaron el Centro Mexicano de Derecho Ambiental (Cemda) y Defenders of Wildlife. Agregaron en un comunicado que la Profepa afirmó que la captura de tortugas por las pesquerías no es la razón principal de la mortandad, con lo cual ignora que el Instituto Nacional de Pesca (Inapesca) reconoció en octubre que las pesquerías capturan altas cantidades de quelonios. Tan sólo en López Mateos, Baja California Sur, las organizaciones ambientales advirtieron que la captura incidental de tortuga amarilla ha causado la muerte de al menos 7 mil ejemplares en los pasados seis años, aunque es una especie clasificada en peligro de extinción y protegida por la legislación ambiental mexicana.

**La Jornada**, p.41, (De la Redacción).

## **Internacional:**

#### *Multivitamínicos reducen la aparición de cáncer en hombres*

Datos revelados por Brigham and Women's Hospital y Harvard Medical School. 1 Daily Multivitamin Use Reduced Cancer Occurrence in Men, American Association for Cancer Research (AACR). La ingesta diaria de un multivitamínico incide en la baja de un 8% del riesgo de cáncer, según los resultados del Physician's Health

Study II (Estudio de Salud en Médicos - PHSII) presentado recientemente en la conferencia anual de la Asociación Americana para la Investigación sobre el Cáncer en California (Estados Unidos). Un multivitamínico es útil en situaciones donde los requerimientos diarios se puedan encontrar incrementados (estado de convalecencia, alimentación desbalanceada, ejercicio, altas exigencias físicas), o en personas que tengan restricción para el uso de ciertos alimentos que aporten vitaminas y minerales (por ejemplo: lácteos, huevos, restricción en el aporte de algunos alimentos para evitar la ingesta de calorías). En el estudio, publicado en el Journal of the American Medical Association (JAMA) y que incluyó a 14.641 médicos estadounidenses varones de 50 años de edad o más, los investigadores de la División de Medicina Preventiva del Brigham and Women's Hospital y del Harvard Medical School evaluaron los beneficios del uso diario de multivitamínicos durante 12 años. Los resultados muestran una reducción estadísticamente significativa (8%) en la aparición de todos los cánceres entre los participantes que utilizaron el multivitamínico. El estudio no identificó los beneficios específicos sobre la incidencia de cáncer de próstata; sin embargo, cuando los investigadores evaluaron el efecto del multivitamínico en otros tipos de cáncer, con exclusión del cáncer de próstata, se encontró una reducción de aproximadamente el 12% en la incidencia de la enfermedad.

**La Crónica de Hoy**, (Bertha Sola y Pfizer), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=708938](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=708938).

## ECONOMÍA

### Estatal:

#### *Otorga ISSSTE mil créditos de vivienda*

En Morelos, mil 413 derechohabientes del ISSSTE fueron beneficiados con un crédito tradicional para vivienda durante el Sorteo Público 2013, que se realizó la mañana de ayer, lo que representa una inversión total estatal de 918 millones 450 mil pesos. En una transmisión a nivel nacional en la entidad, la ceremonia del Sorteo Público fue encabezada por Adriana Díaz Contreras, secretaria de Desarrollo Social y representante del Gobernador del Estado, Graco Ramírez; Blanca Elvia Martínez Manzano, jefa del Departamento de Contabilidad General y representante de Manuel Pérez Cárdenas, Vocal Ejecutivo del Fondo de la Vivienda, y Alberto Assad Ávila, Delegado Estatal del ISSSTE.

**El Sol de Cuernavaca**, p.7, (Mónica González); **La Jornada Morelos**, p.12, (Raúl Morales); **El Caudillo de Morelos**, p.4, (Manuel Fuentes) y **El Regional del Sur**, p.9, (Sin firma).

#### *Exige Conagua pago de Jiutepec*

El encargado de despacho del Organismo de Cuencas Balsas, dependiente de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Gustavo Barrera Flores, informó que el Sistema de Administración Tributaria (SAT) podría proceder contra el municipio de Jiutepec por un adeudo que tiene con la Comisión y que supera ya los nueve millones de pesos. En marco del informe de los seis años del sector Hídrico en Morelos, donde se destacó la inversión de más de dos mil 770 millones de pesos, Barrera Flores detalló que junto a Jiutepec hay 19 municipios más que tienen adeudos con la Conagua, los cuales superan los 70 millones de pesos. Dichos adeudos son por el concepto de uso, explotación o aprovechamiento de aguas de los municipios. El funcionario comentó que Jiutepec ha hecho caso omiso de los avisos de los pagos y que la segunda etapa es informar al SAT sobre la situación para que sea éste quien cobre el adeudo ya sea retirando las participaciones a través de Secretaría De Hacienda o embargando algunos bienes inmuebles. Además de Jiutepec otros de los municipios que están en zona crítica son: Cuernavaca, Emiliano Zapata, Temixco, Jantetelco y Zacatepec.

**El Caudillo de Morelos**, p.p., (Magnolia Velázquez).

### Nacional:

#### *Deja Calderón precario nivel salarial; el 64% de la población ocupada gana en promedio tres salarios mínimos: INEGI*

Durante el sexenio de Felipe Calderón el 64.5 por ciento de la población ocupada percibió un ingreso promedio por empleo menor o igual a tres salarios mínimos, mientras que cerca del 10 por ciento de la población tuvo ingresos mensuales inferiores a 1 salario mínimo, de acuerdo con resultados preliminares de la Primer Encuesta Nacional de Trayectorias Laborales. Con lo anterior se pone de manifiesto la precarización salarial de los mexicanos, pues alrededor de 74.5 por ciento de los trabajadores tienen que subsistir con no más de 5 mil 600 pesos al mes. El estudio fue recabado por el INEGI y contempla las condiciones laborales de los mexicanos del 2007 al 2012, el cual será difundido a partir de este jueves, el objetivo es que se tenga una visión integral del empleo en México y diseñar políticas públicas en la materia.

**La Crónica de Hoy**, (Lindsay H. Esquivel), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=709038](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=709038)

**Milenio**, (Óscar Granados), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1521185d96309e309dc7be3890f2fedc>

**El Universal**, (Ixel Yutzil González), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99043.html>

*Desocupados, cuatro de cada 10 mexicanos de 2007 a la fecha*

De 2007 a la fecha, al menos cuatro de cada 10 mexicanos en edad laboral se mantuvieron en el desempleo y 51 por ciento tuvieron que cambiar de empleo hasta en cinco ocasiones en busca de mejores condiciones o por razones de mercado; es decir, por la finalización de sus contratos o cierre de la empresa o negocio, y sólo 9.2 por ciento fueron despedidos, revelan datos obtenidos por la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). De acuerdo con el organismo, la mayor movilidad laboral se registró entre técnicos, ayudantes y peones. El presidente de la Consar, Pedro Ordorica Leñero, presentó éste miércoles los resultados de la primera Encuesta Nacional de Trayectorias Laborales, trabajo realizado por el Inegi en el que se da cuenta de que 64.5 por ciento de los trabajadores percibieron un ingreso promedio por empleo menor o igual a tres salarios mínimos, y 10 por ciento, inferior a un salario mínimo.

**La Jornada**, p.29, (Víctor Cardoso)

*Son informales dos de cada tres empleos en México: Aregional*

Dos de cada tres empleos en México pertenecen al sector informal de la economía, los cuales se caracterizaron por su gran precariedad, nulas prestaciones, sin acceso a seguridad social y bajas remuneraciones, reveló la firma de consultoría Aregional. Durante la presentación del informe Mapa del empleo informal en México, la directora general de finanzas públicas de la firma, Flavia Rodríguez, dijo que aunque en el país la tasa de desempleo es baja, lo crítico es el número de personas que se emplean en actividades irregulares. De acuerdo con el informe de Aregional, 29.8 millones de trabajadores en el país se encuentran en esa situación de precariedad, aunque las condiciones se acentúan de manera más crítica en algunas entidades federativas. De los 32 estados, solo Chihuahua reportó más trabajadores formales que informales, mientras que en el resto la ecuación fue diferente. Los que tienen la situación más precaria en empleo fueron Tlaxcala, Guanajuato, Puebla, Yucatán, Hidalgo, Chiapas, Nayarit, Colima, Oaxaca, Morelos y Guerrero.

**Milenio**, (Alberto Verduco), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1521185d96309e309dc7be3890c6c8bc>

*BdeM: turismo mexicano en el extranjero creció 6.4% este año*

México reportó la salida al extranjero de 11.1 millones de turistas nacionales entre enero y septiembre pasados, lo que significó un incremento de 6.4 por ciento frente a igual lapso del año pasado, cuando se registraron 10.4 millones de egresos, informó el Banco de México (BdeM). En consecuencia, la derrama económica en destinos internacionales también aumentó, al contabilizarse un total de 5 mil 945.8 millones de dólares de salida de divisas por concepto de turismo. El año pasado, esa cifra fue de 5 mil 648.5 millones, señala un reporte del banco central. La Secretaría de Turismo informó que el Acuerdo Nacional por el Turismo, firmado en febrero del año pasado, registra hasta este miércoles un avance de 85 por ciento en las acciones comprometidas por el gobierno federal.

**La Jornada**, p.21, (Julio Reyna Quiroz)

*México, tercer receptor mundial de remesas con 24 mil mdd*

Al cierre de este año, México recibirá aproximadamente 24 mil millones de dólares por concepto de remesas, lo que lo mantiene como el tercer país con mayor captación de estos recursos, reveló el Banco Mundial. De acuerdo con un reporte del organismo internacional, las naciones que tendrán la mayor recepción por estas divisas son India, con un estimado de 70 mil millones de dólares; China, con 66 mil millones; México y Filipinas, cada uno con 24 mil millones, y Nigeria, con 21 mil millones. Según el Banco Mundial, se espera que el flujo de remesas hacia el mundo en desarrollo supere las estimaciones pasadas y llegue a 406 mil millones de dólares al final de este año, lo que representa un aumento a tasa anual de 6.5 por ciento.

**Milenio**, (Alberto Verduco), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1521185d96309e309dc7be3890b266f9>

**El Universal**, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99039.html>

*Subsidios llegan a 400 mil mdp*

Cerca de 400 mil millones de pesos se perderán en 2012 tan solo en tres subsidios generalizados, estimó Luis Foncerrada, director general del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). "El subsidio a las gasolineras llegará a 180 mil millones, el calculado a exenciones del Impuesto al Valor Agregado (IVA) será de 150 mil millones y para electricidad 70 mil millones; monto que de destinarse a inversión se crearía mínimo al 5% anual", dijo. El especialista agregó que México destina 23% del Producto Interno Bruto (PIB) y de acabar con esos subsidios, dicho monto representaría un aumento de tres puntos porcentuales y alcanzar hasta 27% de inversión. Consideró que ese dinero también podría utilizarse para el Fondo Pyme que en 2011 sólo fue de 7 mil millones de pesos, con lo cual se lograría un alto impacto con inversiones mayores, crédito, empleo y mejores salarios.

**El Universal**, (Eduardo Camacho), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99041.html>

**La Crónica de Hoy**, (Lindsay H. Esquivel), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=709030](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=709030)

**La Jornada**, p.45, (Juan Carlos Miranda)

#### *Creció "tarjetazo" 50% en El Buen Fin: Banxico*

La Asociación de Bancos de México (ABM) informó que la facturación con tarjetas bancarias durante El Buen Fin creció 50% respecto a 2011. En los pagos con crédito, 48% fue bajo esquemas de meses sin intereses. Las compras con tarjetas de crédito fueron 26 mil 587 millones de pesos, en tanto que en 2011 ascendió a 17 mil 668 millones de pesos. Jaime Ruiz Sacristán, presidente de la ABM, dijo que los consumos con débito llegaron a 10 mil 118 millones de pesos, que es 43% más que en 2011, en tanto que con crédito aumentaron 55% con un monto de 16 mil 469 mdp. Detalló que el ticket promedio de compra con tarjetas de crédito fue de mil 444, que es un avance de 21%, en tanto que en débito la facturación llegó a 588 pesos, que es 7% más frente al año anterior.

**El Universal**, (Romina Román y Eduardo Camacho), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99049.html>  
**La Jornada**, p.31, (Roberto González Amador),

#### *Importado, 85% del arroz que consume México*

Del millón cien mil toneladas de arroz que se consumen anualmente en el país, 85 por ciento es importado y de esa cantidad entre 70 y 80 por ciento procede Asia y el resto de países latinoamericanos. Lo anterior fue dado a conocer por la delegada de la Secretaría de Economía (SE) en Morelos, Alejandra Jarillo, quien precisó que en 2011 se importaron 720 mil toneladas del producto, por lo que México carece de condiciones para prescindir de esas compras al exterior.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=709036](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=709036)

#### *Necesita Sectur 3.8% más de presupuesto*

Dar continuidad a los programas de promoción establecidos y elevar la presencia de la oferta turística del país en mercados emergentes, requiere aumentar al menos en un dígito el presupuesto de la Secretaría de Turismo (Sectur) el próximo año, aseguró la titular de esa dependencia, Gloria Guevara Manzo. En entrevista, la funcionaria destacó que estas necesidades han sido expuestas al equipo de transición de Enrique Peña Nieto. En un primer planteamiento, al interior de la Sectur se propuso un incremento de 5 por ciento, para completar 5 mil 236 millones de pesos; sin embargo, una vez conocidos los criterios de política macroeconómica de Hacienda (inflación, precio y producción de petróleo) se optó por un aumento de 3.8 por ciento, es decir, un techo presupuestal de 5 mil 175 millones de pesos.

**Milenio**, (Roberto Valadez), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/92251228e7aad2808630db593798244>

## **Internacional:**

#### *Europa teme prolongar crisis por precipicio fiscal*

El gobierno de la Unión Europea afirmó que teme la prolongación de su debilitamiento económico de no evitarse el precipicio fiscal de Estados Unidos a principios del 2013. "Está creciendo mucho la incertidumbre, si no se llega a la consolidación fiscal sería algo serio y preocupante no sólo para Estados Unidos, sino para México y la Unión Europea", dijo Simon O'Connor, portavoz del Comisario de Asuntos Económicos de la Comisión Europea. El Producto Interno Bruto (PIB) de los 27 integrantes de la Unión Europea cayó 0.3% en el segundo trimestre del 2012 y luego descendió 0.4% en el tercero, comparados con los mismos periodos del año anterior, entrando en la definición más común de una recesión. La Unión Europea entró en otra recesión tras la crisis del 2008, originada por el impago de hipotecas en Estados Unidos y con amplios efectos vinculantes.

**El Economista**, (Roberto Morales),

<http://eleconomista.com.mx/economia-global/2012/11/21/europa-teme-prolongar-tesis-precipicio-fiscal>

# **POLÍTICA**

## **Estatal:**

#### *Aprueban que el gobernador envíe iniciativas "preferentes" al Congreso*

A partir de febrero del próximo año, el gobernador del estado tendrá un "trato especial" en el Congreso del estado, ya que tendrá la facultad de presentar iniciativas con carácter "preferente" y deberán ser desahogadas por los diputados locales en un plazo no mayor a 40 días naturales. En sesión ordinaria, este miércoles legisladores locales reformaron la Constitución Política del Estado de Morelos para adicionar un párrafo último al artículo 42, en el que a la letra dice: "El gobernador del estado podrá presentar dos iniciativas preferentes el día de la apertura de cada periodo ordinario de sesiones o solicitar con este carácter dos que hubiera presentado en periodos anteriores que no tengan dictamen, cada iniciativa debe ser discutida y votada por el pleno del Congreso en un plazo máximo de 40 días naturales. No tendrán carácter de preferentes las iniciativas de presupuesto, fiscal, electoral y reformas a la Constitución del estado." Por lo anterior, las

iniciativas del gobernador del estado tendrán carácter de preferente y de esta facultad podrá hacer uso a partir del 1 febrero del 2013, cuando inicia el próximo periodo ordinario de sesiones.

**La Unión de Morelos**, p.2 y 3, (Ana Lilia Mata); **El Regional del Sur**, p.3, (Minerva Delgado); **La Jornada Morelos**, p.5, (Oswaldo Salazar); **Diario de Morelos**, p.2 y 3, (Antonieta Sánchez) y **El Sol de Cuernavaca**, p.6, (Alberto Millán).

#### *Endosan a gobernador Graco Ramírez Garrido rescate de municipios*

La cámara de diputados exhortó al gobernador, Graco Ramírez Garrido a "rescatar" sin preferencias partidistas a todos los municipios que enfrenten una crisis financiera, tal como lo hizo con Cuernavaca. El llamado impulsado por los diputados que integran la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública (CHPyCP) del Congreso, plantea que el mandatario realice un análisis detallado de cada municipio del Estado y derivado de éste, le otorgue al municipio que lo solicite de manera formal apoyo o ayuda financiera para el cierre del ejercicio fiscal 2012, con el cual concluyen también el periodo de sus administraciones. En el artículo segundo del punto de acuerdo, los legisladores le piden al gobernador que el apoyo que brinde a cualquiera de los 32 municipios que lo requieran, se otorgue sin condicionamientos ni preferencias partidistas, y que la única obligación sea, el reembolso de las participaciones de los meses de noviembre y diciembre de 2012.

**El Regional del Sur**, p.3, (Minerva Delgado).

#### *Facultan a PGJ y TSJ abatir narcomenudeo*

El Congreso local aprobó por unanimidad las reformas constitucionales con las que se obligan a la Procuraduría del Estado y al Tribunal Superior de Justicia perseguir y juzgar los delitos de narcomenudeo tanto por querrela como de oficio. Empero no podrán detener y encarcelar a aquellos adictos que traigan consigo dosis personales. De acuerdo con la tabla establecida por la Secretaría General de Salud, se enumera como cantidades de consumo personal las siguientes: Opio, dos gramos; Heroína, 50 miligramos; marihuana, 5 gramos; cocaína, 500 miligramos; LSD, 0.015 miligramos; cristal, 40 miligramos y metanfetamina, 40 miligramos. Las reformas aprobadas ayer serán la punta de lanza para que en Morelos no sólo se constituyan instituciones para la atención de la farmacodependencia, sino, incluso, para iniciar reformas dentro de la Ley Orgánica de la Procuraduría y del propio Tribunal Superior de Justicia. En la sesión parlamentaria de ayer, el pleno del Congreso Local aprobó las reformas y adiciones a los artículos 8, 9 y 76 y 46 bis del Código Penal del Estado, tendientes a darle competencia al Estado para perseguir y juzgar el delito del narcomenudeo.

**El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Alberto Millán) y **El Regional del Sur**, p.3, (Minerva Delgado).

#### *Pide Congreso a Rabadán liquidar ~~se~~ deudas con empleados municipales*

Las diferentes fuerzas políticas representadas al interior del Congreso del estado -incluyendo la bancada de diputados del PRD-, respaldaron exhortar al presidente municipal de Jiutepec, Miguel Ángel Rabadán Calderón, para que cumpla a la brevedad con el pago de cinco quincenas que su administración adeuda a los trabajadores sindicalizados y de confianza del ayuntamiento de Jiutepec. El diputado del VII distrito local correspondiente a Jiutepec, José Manuel Agüero Tovar, advirtió que la falta de pago a cientos de trabajadores amenaza con generar una parálisis laboral en el municipio, ante la indolencia de los regidores y el alcalde -este último emanado de las filas del Sol Azteca-, que a diferencia del personal del ayuntamiento, sí han cobrado puntualmente sus salarios.

**La Jornada Morelos**, p.10, (Oswaldo Salazar).

#### *Ordenan a Banobras entregar datos sobre accidentes en La Pera-Cuautla*

El Instituto Federal de Acceso a la Información Pública (IFAI) ordenó a Banobras entregar a integrantes del Frente en Defensa de Tepoztlán (FDT) información relacionada con la autopista La Pera-Cuautla, en un plazo no mayor a 10 días. Lo anterior, tras revocar la reserva de confidencialidad que ese organismo hizo por 12 años. Esto, ante la intención de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) de concretar la ampliación de la autopista la Pera-Oacalco, bajo el argumento de que se ha convertido en una de las carreteras más peligrosas.

**El Regional del Sur**, p.7, (Redacción).

#### *Revelan gasto superior a 64 mdp en elección estatal*

De acuerdo a los Informes consolidados sobre el origen, destino y monto de los ingresos recibidos por los ocho partidos políticos con presencia en Morelos, las recientes campañas políticas le costaron a la ciudadanía más de 64 millones de pesos. Las cuentas, publicadas en el Periódico oficial "Tierra y Libertad" revelan que el Partido Acción Nacional (PAN) gastó 11 millones 290 mil 694 pesos, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) 14 millones 798 mil 589 pesos, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) ocho millones 11 mil 288 pesos, el Partido del Trabajo (PT), cinco millones 750 mil 144 pesos, el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) cinco millones 70 mil 761 pesos, Movimiento Ciudadano (MC) siete millones 324 mil 923 pesos, el

Partido Nueva Alianza (Panal) seis millones 364 mil 69 pesos y el Partido Social Demócrata (PSD) cinco millones 862 mil 87 pesos. De acuerdo con la información difundida, la mayoría de los recursos fueron empleados en publicidad exterior, artículos con propaganda, honorarios, telefonía y viáticos en general. Los únicos partidos que reportan en sus cuentas un sobrante son el PAN con tres mil 134 pesos, MC con seis pesos con sesenta y seis centavos y Panal con quinientos pesos. El partido que se reporta en números rojos es el PSD con un sobre ejercicio de siete mil 716 pesos.

**El Caudillo de Morelos**, p.4, (Violeta Luna).

#### *Inscriben al estado en lista negra*

El Departamento de Estado de Estados Unidos de América incluyó a Morelos dentro de los 19 estados con alerta de viaje para los visitantes estadounidenses, lo que afecta de manera grave al turismo y a los estudiantes extranjeros que acuden a Cuernavaca a estudiar español. La entidad fue incluida el pasado martes dentro de la zona Sur de estados de la República en donde la dependencia gubernamental, a través de la oficina de asuntos consulares, recomienda a los visitantes: “tomar precauciones en el estado de Morelos debido a la naturaleza imprevisible de la violencia de las organizaciones criminales transnacionales”. Una de las razones para emitir la recomendación fue el atentado contra empleados del gobierno estadounidenses - después se supo que eran agentes de la CIA- por agentes de la Policía Federal en Tres Mariás, Huitzilac, el 24 de agosto. Además, el documento señala que ocurren numerosos incidentes relacionados con narcóticos en la capital, “un destino popular para los estudiantes estadounidenses”. Ante esto, el secretario Jorge Messeguer calificó como exagerada la medida y culpó a la transición del gobierno federal, en la que el Presidente electo Enrique Peña Nieto asumirá el cargo en nueve días, como la responsable.

**El Caudillo de Morelos**, p.5, (Omar Ocampo); **Diario de Morelos**, p.7, (Adriana Monje) y **La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia).

#### *Reiteran oposición a plantas termoeléctricas*

Integrantes del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra y el Agua (FPDTA) de Morelos, Tlaxcala y Puebla repudiaron el intento de reanudar la construcción de dos termoeléctricas de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en la comunidad de Huexca y solicitaron a los gobiernos federal y estatal que salgan los policías que llegaron el 23 de octubre. En conferencia de prensa, Bulmaro Castillo, de la agrupación Huexca en Resistencia, aseguró que pese a lo que diga el gobierno de Morelos, entre 85 y 90 por ciento de las comunidades no estamos de acuerdo con este proyecto, que dañará nuestra salud y medio ambiente y que incluye un gasoducto que pasará por localidades de Puebla y Tlaxcala. Selene Soriano, del frente en Puebla, detalló que 14 municipios de esa entidad serán afectados por el gasoducto, y criticó que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas no haya querido hablar con nosotros y presione a los presidentes municipales para que avalen la obra. Jaime Corona, de Tlaxcala, dijo que el gobierno federal trata de hacernos desgraciada la vida pretendiendo que pase un gasoducto a entre 10 y 15 metros de nuestras casas.

**La Jornada**, p.35, (Carolina Gómez Mena).

## **Nacional:**

#### *Acuerdan en San Lázaro toma de protesta 'expres' de Peña*

La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados aprobó un acuerdo en el que decidieron la logística de la toma de protesta del presidente electo Enrique Peña Nieto. En conferencia de prensa el coordinador del PRI en San Lázaro, Manlio Fabio Beltrones, informó que la sesión donde se realizará el relevo del Ejecutivo federal comenzará a las 9:00 horas del 1 de diciembre, en donde cada una de las siete bancadas dará un posicionamiento de 10 minutos desde la tribuna. Sin embargo, los mensajes no serán escuchados ni por el presidente Felipe Calderón ni por Peña Nieto, quienes no estarán en el pleno. Luego de las posturas de cada bancada, arribará al Palacio Legislativo de San Lázaro el presidente saliente y el mandatario entrante, junto con una comitiva de diputados que los acompañarán durante todo el día.

**Milenio**, (Israel Navarro), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1521185d96309e309dc7be3890f9e907>

**El Universal**, (Ricardo Gómez), <http://www.redpolitica.mx/congreso/avalan-diputados-formato-para-toma-de-protesta-de-pena>

**La Jornada**, p.11, (Roberto Garduño y Enrique Méndez)

#### *Avala Senado candidaturas de los 6 aspirantes a ministros de la SCJN*

La Comisión de Justicia del Senado avaló las candidaturas de los seis aspirantes a relevar a dos ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, y envió los dictámenes correspondientes a la Mesa Directiva para que se discutan mañana en el pleno. Aunque se aprobaron por unanimidad las dos ternas, el PRD cuestionó fuertemente las candidaturas de Gelasio Pérez Dayán y del director del SAT, Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, y acusó un acuerdo “al más alto nivel” para que sean designados. Los senadores consideraron que además de los mencionados; los magistrados Rosa Elena González, Julio Cesar Vázquez, Norma Leticia Piña y Ricardo Romero cumplen los requisitos para ser designados ministros de la Corte.

**Milenio**, (Omar Brito y Angélica Mercado),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1521185d96309e309dc7be3890fe9573>

*Se mantendrá Inmujeres: Beltrones*

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones Rivera adelantó que su partido apoyará la permanencia del Instituto Nacional de Mujeres (Inmujeres) y de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI) en la administración entrante. Con ello se descartaría su incorporación a la estructura de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), como plantea la iniciativa que reforma la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, presentada por la propia bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI).

**Milenio**, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/92251228e7aaad2808630db5932c888a>

**El Universal**, (Juan Arvizu), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/884884.html>

**La Jornada**, p. 10 (Andrea Becerril, Víctor Ballinas, Angélica Enciso y Elizabeth Velasco)

*Renueva IFE credencial de elector; permanece la dirección*

El Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó el nuevo modelo de credencial de elector con fotografía en el que se mantiene todos los elementos del domicilio de manera visible y se agregan más de 20 modificaciones e innovaciones. Sin embargo, ante la inquietud que existe entre algunos sectores del país, el Consejo General aprobó realizar de un estudio técnico – jurídico y en su caso una encuesta, que les permita allegarse de mayores elementos para definir si el domicilio debe o no desaparecer. En medio de un intenso debate, la consejera Macarita Elizondo detalló que esta determinación responde a la importancia de que el nuevo modelo de credencial de elector cuente con el respaldo de todas las fuerzas políticas y los consejeros.

**Milenio**, (Carolina Rivera), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1521185d96309e309dc7be3890ef5c8e>

*Felicita EU a México por acuerdo bilateral en materia fiscal*

El embajador de Estados Unidos en México, Anthony Wayne, felicitó al presidente Felipe Calderón Hinojosa por la firma de un acuerdo bilateral esta semana para mejorar el Cumplimiento Fiscal Internacional, respecto a la ley en la materia (FATCA, por sus siglas en inglés). En un comunicado, el diplomático estadounidense extendió su felicitación a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público y al Sistema de Administración Tributaria (SAT). Destacó que dicho acuerdo representa un "paso importante en el establecimiento de un enfoque intergubernamental en común para combatir la evasión fiscal".

**Milenio**, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/92251228e7aaad2808630db593483b47>

*México condena ofensiva militar el grupo rebelde M23 en Goma*

México manifestó su preocupación por el alarmante deterioro de las condiciones de seguridad y de la situación humanitaria en la República Democrática del Congo, a consecuencia de la ofensiva militar del grupo rebelde M23 en la ciudad de Goma. "México condena la ofensiva militar del grupo rebelde y expresa su solidaridad con el pueblo congolés, principal afectado por la escalada de violencia en el este de ese país, y señala la urgente necesidad de respetar los derechos humanos y el derecho internacional", sentenció.

**Milenio**, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/92251228e7aaad2808630db5934a9c70>

*Asegura cancillería que México es un país seguro*

La Secretaría de Relaciones Exteriores respondió que México es un país seguro y el destino turístico número uno para los estadounidenses, ante la alerta de viaje por violencia en 19 estados de la República que emitió el país vecino. En este marco, la cancillería señaló que México se encuentra entre los primeros 10 destinos turísticos en el mundo. La dependencia refirió que el año pasado cerca de 23 millones de turistas extranjeros visitaron México, la cifra más alta que se haya registrado.

**Milenio**, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/92251228e7aaad2808630db5934f4531>

*Corte pone a fin a litigio entre Bartlett y Germán Martínez*

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) puso fin a un juicio civil de seis años que inició el ex secretario de Gobernación Manuel Bartlett Díaz, contra el entonces diputado federal del PAN, Germán Martínez Cazares, por daño moral. Por unanimidad, la Primera Sala de la Corte determinó que Martínez Cazares no tendrá que indemnizar al político poblano, a quien acusó de ser el autor intelectual del fraude electoral de 1988 y de haber mandado asesinar al periodista Manuel Buendía. Dichas expresiones la realizó en 2006, durante una sesión del Instituto Federal Electoral, comentarios que provocaron que Bartlett recurriera por la vía civil.

**Milenio**, (Rubén Mosso), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/92251228e7aaad2808630db5930d35d9>

*Aumentaron 500% los casos de tortura con Calderón: CNDH*

El presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Raúl Plascencia Villanueva, dijo que la característica del gobierno de Felipe Calderón fue el incremento en la violación de las garantías individuales, ya que los casos de tortura crecieron 500 por ciento y aumentaron de forma exponencial las desapariciones forzadas y las detenciones arbitrarias. Ante senadores, destacó que del primero de enero de 2005 al 31 de julio del presente año, la CNDH recibió 5 mil 568 quejas en las que se imputó a la autoridad el

incumplimiento de algunas de las formalidades para la emisión de órdenes de cateo o durante la ejecución de éstas, así como para las visitas domiciliarias.

**La Jornada**, p.2 y 3, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril).

#### *Aprueban PRI y PRD 4 mil despidos de la alta burocracia*

En comisiones y con el voto del PRI y el PRD, el Senado aprobó una minuta que estuvo congelada cinco años en esa cámara, por la que se reforma la Ley del Servicio Profesional de Carrera y cuyo resultado será el despido de cerca de 4 mil directores y directores adjuntos, homólogos y equivalentes de la administración pública federal, buena parte de ellos contratados por las administraciones panistas. Sólo permanecerán en el cargo 472 funcionarios de ese rango que fueron certificados por medio del Servicio Profesional de Carrera.

**La Jornada**, p.5, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

## **Internacional:**

#### *Israel y Hamas aceptan un alto el fuego; ambos se dicen satisfechos; acuerdan apertura de pasos fronterizos*

Tras ocho días de derramamiento de sangre, Israel y las milicias de Gaza cesaron ayer sus ataques mutuos, en virtud de un alto el fuego fraguado tras la conversación telefónica que sostuvieron el presidente de EU, Barack Obama, y el primer ministro israelí, Mohamed Morsi, así como por las gestiones del nuevo presidente de Egipto, Mohamed Morsi. El cese de las hostilidades entró en vigor a las 21.00 hora local y, salvo algunos cohetes palestinos aislados, ha sido respetado por ambas partes, que coinciden en declararse vencedoras de la contienda, especialmente Hamas, que anunció como parte del acuerdo el levantamiento de los pasos fronterizos, lo que implicaría el fin del bloqueo comercial israelí contra la superpoblada franja. 3 mil bombas. Un regreso a la calma que no podrán festejar los 162 palestinos, en su mayoría civiles, muertos en la denominada operación Pilar Defensivo, lanzado el miércoles de la semana pasada con el "asesinato selectivo" del líder del brazo armado de Hamás, Ahmed Yabari.

**La Crónica de hoy**, (Agencias en Jerusalén y Gaza), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=709122](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=709122)

**El Universal**, (AP), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/884908.html>

**La Jornada**, p. 25 (Reuters, Dpa, Afp y Notimex)

#### *Colombia analiza abandonar el pacto que reconoce la Corte Internacional de Justicia*

El gobierno de Colombia hará uso de todas las herramientas jurídicas para defender la soberanía del archipiélago de San Andrés y sus aguas, incluida la posibilidad de retirarse del pacto de Bogotá, por el que en 1948 este país aceptó la jurisdicción de la Corte Internacional de Justicia (CIJ). Así lo manifestó hoy la canciller colombiana, María Ángela Holguín, antes de atender un debate ante el Senado, donde explicó las medidas que adoptará el gobierno ante el fallo de la CIJ, que el lunes trazó una nueva frontera entre Colombia y Nicaragua, con la consiguiente pérdida de territorio marino para el país suramericano. "Estamos estudiando seriamente retirarnos del Pacto de Bogotá", suscrito en 1948, dijo la ministra, al reiterar su rechazo hacia la decisión de la Corte. En el fallo, la CIJ redefinió la frontera marítima en el mar Caribe entre Colombia y Nicaragua, al conceder parcialmente a cada país algunas de sus reclamaciones.

**Milenio**, (EFE), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/92251228e7aad2808630db5934c74ae>

**La Crónica**, (EFE), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=709116](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=709116)

#### *Turquía pidió a OTAN despliegue de misiles Patriot en la frontera con Siria*

La OTAN anunció haber recibido hoy una petición formal de Turquía para el despliegue de misiles de defensa antiaérea Patriot en la frontera con Siria, lo que acentúa la internacionalización del conflicto. "He recibido una petición de Turquía para desplegar misiles Patriot. Los aliados lo abordarán sin demora", afirmó el secretario general de la Alianza, Anders Fogh Rasmussen, en un comunicado. El pedido será aprobado por los 28 países miembros de la OTAN en los próximos días, indicó una fuente diplomática. Los representantes de los Estados miembros reaccionaron "positivamente" en una primera reunión celebrada esta noche en la sede de la Alianza en Bruselas. "Un despliegue de este tipo reforzaría las capacidades de defensa aérea de Turquía para proteger a su población y su territorio", aseveró Rasmussen.

**Milenio**, (AFP), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/92251228e7aad2808630db5935a0401>

#### *Condenan a mexicano a 448 años de cárcel por "narcomatanza" en Guatemala*

Un tribunal guatemalteco condenó hoy a 448 años de prisión al mexicano Víctor Hugo Morales, alias El Amarillo, al ser hallado culpable de haber participado en una matanza de 19 personas en noviembre de 2008 en una comunidad del noroeste del país. Durante una audiencia celebrada hoy por el Tribunal Primero de Mayor Riesgo, la jueza Jazmín Barrios dio valor probatorio a las evidencias presentadas por la Fiscalía en contra de Morales, miembro del grupo mexicano Los Zetas.

**Milenio**, (EFE), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/92251228e7aad2808630db593093abb>

**La Crónica de Hoy**, (EFE), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=709117](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=709117)